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立法會議員與南區區議會議員舉行的會議立法會議員與南區區議會議員舉行的會議立法會議員與南區區議會議員舉行的會議立法會議員與南區區議會議員舉行的會議

華富康樂中心華富康樂中心華富康樂中心華富康樂中心

立法會議員於 2002年 5月 2日與南區區議會議員舉行會議，席

上曾討論 “有關南區的前臨時市政局工程的進展 ”，包括赤柱市政大廈、

香港仔街市、鴨 洲北部填海區 “鄰舍休憩用地 ”康樂發展工程及華富康

樂中心。

2. 關於興建華富康樂中心一事，南區區議會議員指出，南區居

民十分關注華富 、華貴 、田灣、薄扶林及置富花園一帶康樂設施不

足的問題，故已不斷促請政府當局早日落實興建華富康樂中心。然而，

區議會議員從當局提交的文件得悉，當局打算擱置興建該康樂中心，因

為南區已有 4間體育場所，故可應付目前區內的整體需要。但區議會指

出，南區佔香港島近一半面積，地域廣闊及人口分散。南區現時提供的

體育館包括香港仔街市大廈室內運動場、漁光道室內運動場、鴨 洲市

政大廈室內運動場及香港仔運動場。然而，上述運動場距離華貴 、田

灣、薄扶林及置富花園的路程遙遠，故不能滿足居民的需要。因此，南

區區議會認為當局不應擱置此興建計劃，並應考慮將華富康樂中心改建

為一個康樂及文化綜合中心，包括提供一個游泳池及暖水池，以便作游

泳訓練及比賽之用，此舉更可提高使用率。

3. 出席會議的立法會議員認為興建華富康樂中心一事應交由跟

進兩個前市政局尚在籌劃階段的基本工程計劃小組委員會處理。然而，
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根據政府當局的資料顯示，當局對此事的立場強硬，加上小組委員會尚

在處理兩個前市局在籌劃中的多項康樂及文化工程計劃，故議員認為小

組委員會在跟進時會有一定的難度。議員已建議南區區議會議員進一步

提供意見及理據，供小組委員會考慮。待本人接獲有關意見書後，便會

送交小組委員會。

4. 現奉上有關會議紀要 (草擬本 )節錄，以供參閱。如委員會決定

就此事提出討論，請通知本人。

高級主任 (申訴 )3

(余天寶女士 )
連附件
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IV. 有關南區的前臨時市政局工程的進展有關南區的前臨時市政局工程的進展有關南區的前臨時市政局工程的進展有關南區的前臨時市政局工程的進展

赤柱市政大廈

35. 陳思誦先生表示，在兩個前臨時市政局 (“前市

局 ”)解散後，南區區議會議員十分關注前市局在南區籌建

的各項工程計劃的進展，而他們更特別關注 “赤柱市政大

廈 ”的發展。他告知，政府當局曾就 “赤柱市政大廈 ”工程

計劃諮詢南區區議會。南區區議會議員支持有關工程，

並希望政府盡快落實興建該市政大廈，為赤柱居民提供

足夠的康樂文化設施。南區區議會議員已要求該市政大

廈的設計必須與赤柱的周圍環境互相配合，及富有時代

感。此外，該市政大廈應設置遊客諮詢中心 (包括一個展

覽廳 )，以提供旅遊資訊服務。據悉，當局現正考慮上述

意見，並擬於本年 6月向工務小組委員會建議把該工程提

升為甲級工程。

36. 陳李佩英女士指出，現時市政大廈的現址包括

一個足球場、一個公廁及一個臨時停車場，若興建工程

開始後，居民將失去足球場設施及臨時停車場。為了不

影響赤柱市集的經營情況，她認為當局應在附近以短期

租約形式出租另外一幅土地作臨時停車場，供私家車停

泊。此外，即使赤柱臨時街市附近已有一個小型足球場，

當局亦需要另覓土地興建一個標準足球場，以滿足赤柱

居民的需要。她又認為，赤柱臨時街市應保留作永久街

市。

37. 葉國謙議員告知，跟進兩個前市政局尚在籌劃

階段的基本工程計劃小組委員會 (下稱 “小組委員會 ”)已
一致支持當局盡快興建赤柱市政大廈。至於赤柱臨時街

市是否會保留一事，城市規劃委員會 (下稱 “城規會 ”)已考

慮有關申請，並批准保留該街市，為期 3年。然而，小組

委員會委員均希望該街市可永久保留供居民使用，故已

要求當局再次向城規會提出。他建議南區區議會應向當

局強烈表達此信息。此外，當局會考慮小組委員會委員

的建議，在該街市附近提供泊車位，供居民駕車前往該

處購物。
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香港仔街市

38. 至於在香港仔街市加裝空氣調節系統一事，陳

思誦先生表示，香港仔街市的檔位租戶大致歡迎及支持

有關工程。然而，由於生意前景不明朗，他們不願意繳

付空調系統的經常費用 (特別是維修費 )，因為他們擔心此

額外開支會加重他們的負擔。因此，他們建議應由政府

當局承擔上述費用，當局或可因應此情況在檔位租金上

作出合理調整。

39. 黃文傑先生認為在香港仔街市加裝空氣調節系

統旨在改善現有街市的整體環境及 生情況，故居民亦

能受惠。

40. 葉國謙議員告知，據當局表示，徵收空調系統

經常費用是整體的政策，故不會改由當局承擔。據他所

理解，上述費用是指一般的維修費，包括清理風口及更

換隔塵網的費用。當局稍後會就維修費用提供具體詳

情。此外，小組委員會已建議當局不應限定有關工程要

有 85%檔位租戶同意方可進行，因為所訂的支持率過高，

恐怕無法達到。

鴨 洲北部填海區“鄰舍休憩用地”康樂發展工程

41. 陳思誦先生表示，南區區議會議員不斷促請當

局早日進行鴨 洲北部填海區 “鄰舍休憩用地 ”康樂發展

工程，以滿足居民的需要，並認為當局日後收回城巴車

廠的土地以進行工程計劃是恰當的安排。

華富康樂中心

42. 陳思誦先生繼而指出，南區區議會議員及南區

居民亦十分關注華富 、華貴 、田灣、薄扶林及置富

花園一帶康樂設施不足的問題，故已不斷促請當局早日

落實興建華富康樂中心。然而，區議會議員從當局提交

的文件得悉，當局打算擱置興建該康樂中心，因為南區

已有 4間體育場所，故可應付目前區內的整體需要。但他

指出，南區佔香港島近一半面積，地域廣闊及人口分散。

南區現時提供的體育館包括香港仔街市大廈室內運動

場、漁光道室內運動場、鴨 洲市政大廈康樂中心室內

運動場及香港仔運動場。然而，上述運動場距離華貴 、

田灣、薄扶林及置富花園的路程遙遠，故不能滿足居民

的需要。因此，南區區議會議員認為當局不應擱置此興

建計劃，並應考慮將華富康樂中心改建為一個康樂及文

化綜合中心，包括提供一個游泳池及暖水池，以便作游

泳訓練及比賽之用，此舉更可提高使用率。
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立法會

秘書處

南區區議會

43. 召集人認為興建華富康樂中心一事應交由小組

委員會跟進。然而，根據當局向議員提供的資料顯示，

當局對此事的立場強硬，加上小組委員會尚在處理兩個

前市局在籌劃中的多項康樂及文化工程計劃，故小組委

員會在跟進時會有一定的難度。儘管如此，他建議南區

區議會議員就此事進一步提供意見及理據，供小組委員

會考慮。葉國謙議員補充，小組委員會並未有就興建華

富康樂中心作出討論，他會就此問題作進一步瞭解。
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